

**NCIA CIUDADANA. El hecho fue denunciado por habitantes del macrosector blo Nuevo y motivó un operativo municipal para retirar los residuos. El Ilde de Temuco anunció acciones para identificar a los responsables.**

• Torres Moraga  
 torres@australtemuco.cl

a grave afectación al entorno natural del Canal Gibbs quedó al descubierto que vecinos del sector Pueblo Nuevo denunciaron el vertimiento ilegal de 100 neumáticos en su entorno en riesgo la calidad de este importante ecosistema urbano de Temuco.

cho fue alertado oportunamente por residentes del sector quienes advirtieron el ente reiterado de los residuos de un camión tipo náutico de difícil acceso, en las inmediaciones del Cerro Nielol (prolongación Nahuelpata) por la posterior del Campo de Nielol.

En la zona, los vecinos, al haber ingresado al menos dos oportunidades que quedó re-partialmente por cáracterísticas.

La denuncia, equipos de Medio Ambiente acudieron al lugar y en un operativo que retiró la mayor parte de los neumáticos.

ismo, el alcalde de Roberto Neira, se trasladó al sector para constatar la magnitud de las acciones juntas y la PDI, con el de identificar a los responsables mediante el análisis de audiovisuales dis-  
 con calificar como ave" la situación, el jefe agradeció la alerta rea- or vecinos del sector. a ese aviso oportuno equipos pudieron aci- damente, pero es ina- que personas inescri-  
 "Gracias a ese aviso oportuno nuestros equipos pudieron actuar rápidamente, pero es inaceptable que personas inescrupulosas contaminen un canal que es parte del entorno natural de la ciudad".

Roberto Neira,  
 alcalde de Temuco

culosas contaminen un canal que es parte del entorno natural de la ciudad", señaló la autoridad comunal en un registro de redes sociales, donde insistió en que se buscará identificar a los responsables para aplicar las medidas correspondientes.

**HECHO "GRAVÍSIMO"**

El presidente de la Junta de Vecinos Cinco de Abril, José Silva González, calificó el hecho como "gravísimo", destacando tanto el impacto ambiental como la rápida respuesta tras la denuncia ciudadana. "Estamos hablando de más de cien neumáticos arrojados a un canal que es parte de la biodiversidad del sector. Agradecemos la reacción del municipio y la presencia del alcalde en terreno, porque eso fortalece a los vecinos y nos permite mantenernos alerta para que esto no vuelva a ocurrir", señaló.

El dirigente explicó que, si bien no es habitual encontrar un volumen tan alto de residuos, el sector enfrenta de manera recurrente la acumulación de basura y enseres en desuso, problemática que se agrava por la falta de contenedores y de operativos periódicos de retiro.

"Muchas veces la gente no tiene dónde dejar sus residuos voluminosos y termina botándolos en la vía pública o, peor



MÁS DE CIEN NEUMÁTICOS FUERON ARROJADOS POR DESCONOCIDOS AL CAUCE DEL CANAL GIBBS A LA ALTURA DEL CALLEJÓN NIÉLOL, POR DETRÁS DEL CAMPO DE DEPORTES, EN UNA ZONA DE DIFÍCIL ACCESO.



EL ALCALDE ROBERTO NEIRA, SE REUNIÓ CON LOS VECINOS EL JUEVES POR LA TARDE PARA CONOCER EN TERRENO LA SITUACIÓN.

aún, en el canal. Aquí hay un tema de educación ambiental, pero también de infraestructura que debe reforzarse", advirtió Silva.

**PREOCUPACIÓN**

La situación genera especial preocupación considerando la relevancia ambiental del Canal

Gibbs, un cauce urbano que bordea el Cerro Nielol y se extiende por 13 kilómetros, cumpliendo funciones clave como colector natural de aguas lluvias y hábitat de diversas especies.

Asimismo, el Canal forma parte de un ambicioso proyecto de revitalización urbana que busca transformarlo en un eje

**13,5 kms**  
 es la extensión del  
 Canal Gibbs, un corredor biológico natural que cruza toda la ciudad de Temuco y desemboca en el río Cautín.

ecológico y parque lineal de más de 13 kilómetros, integrando paisajismo, corredores verdes y un paseo peatonal continuo que conecta el Cerro Nielol con la red de parques urbanos de Temuco.

"Estos proyectos solo tienen sentido si van acompañados de mantenimiento permanente y cuidado del entorno. No sirve de nada invertir en espacios públicos si el canal sigue siendo utilizado como vertedero", sostuvo Silva, enfatizando en la necesidad de reforzar la fiscalización y la responsabilidad ciudadana. **CB**



**Más de 100 mujeres participan en talleres de arteterapia de UCT**

• La edición 2026 de los Talleres de Verano del Programa Viva Comuna de la Dirección de Extensión Académica y Cultural de la Universidad Católica de Temuco, llevó a cabo sesiones de arteterapia en las comunas de Cunco, Loncoche y Galvarino, además de una instancia especial dirigida a funcionarias de la UCT.

Las jornadas de arteterapia "Independizando la subjetividad" fueron impartidas por la artista visual y muralista Valentina Riveros, quien desarrolló un espacio creativo orientado a explorar emociones, experiencias personales y herramientas artísticas para la reflexión colectiva. A través de ejercicios con acuarela, acrílico, diarios y revistas, así como dinámicas de conversación guiada, las participantes trabajaron sus propios procesos en un lugar seguro y colaborativo.

Sobre la actividad, Valentina Riveros relevó que las jornadas "permítieron realizar dinámicas grupales donde las participantes escuchaban y reconocían a sus compañeras. En este debate circular nos autorregulamos mediante la escucha activa, que es la medida de cuidado que más promueve el taller".

Desde el Programa Viva Comuna, Natalia Munizaga resaltó que esta versión representa la continuidad de un trabajo territorial iniciado en 2024, con el propósito de promover la descentralización del acceso a experiencias culturales, y puntualizó que "buscamos vincularnos con la comunidad regional para aportar en el desarrollo cultural de las personas, llevando el quehacer de la universidad al territorio y colaborando bidireccionalmente con Oficinas de Cultura y bibliotecas municipales". **CB**